



## Apprendre à voir...

Depuis des siècles les artistes cherchent à traduire en musique ou en images la résurrection du Christ. Pour reprendre le mot de Paul VI : *Ils ont célébré les dogmes et enrichi la liturgie*. Souvent ils l'ont fait avec magnificence. Pensons aux

grands musiciens qui nous ont laissé des œuvres admirables. Les peintres ne sont pas en reste avec leurs représentations du Christ ressuscité. Souvent ils nous le donnent à voir portant un étendard et enjambant la pierre fracassée qui ferme le tombeau comme s'il y avait eu une formidable explosion. D'autres comme Eugène Burnand ont choisi de représenter avec réalisme *la course de Pierre et de Jean*. Ils vont au tombeau tous deux habités par une espérance un peu folle à la suite du message de Marie-Madeleine. Ces artistes cherchaient, comme on cherche encore aujourd'hui à traduire et à comprendre une réalité qui en définitive nous échappe. La thématique de la résurrection est loin d'avoir été épuisée.

Par ailleurs l'évangile a plus à nous apprendre que le tableau de Burnand qui ne raconte pas la suite. Sans surprise Jean le plus jeune tout en souplesse arrive le premier, mais cède le pas à Pierre son aîné. Et là, en voyant les linges sans le corps de Jésus, ils comprennent enfin car *jusque-là, ils n'avaient pas vu que d'après l'Écriture il fallait que Jésus ressuscite d'entre les morts*.

Pierre, Jean et les disciples doivent apprendre à voir et pas simplement avec leurs yeux. Il leur faut apprendre à discerner, c'est-à-dire à relire l'événement de la résurrection pour en saisir la trace dans les Écritures, dans leur vie et dans la communauté des origines. Or pourquoi en serait-il autrement pour nous? Sinon la résurrection n'est qu'un récit à peindre ou à mettre en musique. Leur démarche est encore nécessaire or il arrive que certains s'en acquittent de manière inattendue.

Je pense aux propos de l'astrophysicien Hubert Reeves à qui on demandait si le monde va actuellement à sa perte. Sa réponse a deux volets. Dans la perspective d'une lecture courte de l'histoire, il répond oui sans hésiter. Cependant, il ose

affirmer qu'en faisant une lecture longue de l'histoire, il en va tout autrement : le monde s'humanise. Il en a pour preuve ces réalités que sont la liberté, la tolérance, la fraternité qui partout cherchent à s'imposer de manière irréversible.

Étonnants propos de la part d'un astrophysicien, comme s'il était à démonter la mécanique d'instauration du Royaume qui germe en notre monde depuis la résurrection. Et comme si, de notre côté, nous étions à mettre les mots de la foi sur le discours d'un astrophysicien.

Au matin de Pâques de l'an 2000, Jean-Paul II priait ainsi : *Puisse la résurrection du Christ être un ferment de vie nouvelle, un soutien dans les épreuves et un horizon à fixer en temps de sérénité.*  
Jacques Houle,  
c.s.v.

*Pensée de la journée :*

Seigneur, accorde-nous, à nous aussi, à la suite de Pierre, d'entrer dans le tombeau vide, de voir et de croire.  
Cardinal Godfried Danneels

*Pensée de la semaine :*

Quand l'espérance nous aide à traverser les épreuves, quand la foi nous tient debout devant les obstacles, quand l'amour des autres nous conduit à la solidarité, c'est que nous avons déjà commencé à toucher à l'héritage de la résurrection.  
Pierre Goulet

### **Va! Que ton cœur ne se taise pas. Le tombeau, vide?**

Le tombeau vide prépare les disciples à accueillir le Ressuscité. Cet accueil suscite une transformation qui se cristallise dans l'imitation du Christ : faire le bien comme lui-même l'a fait. Et cette imitation est source de la fraternité universelle et du nouveau monde; elle incite à l'édification du royaume de Dieu, le royaume de la vie en abondance.

### **ÉVÉNEMENTS PAROISSIAUX**

#### **Chers paroissiens et chères paroissiennes**

Ce que manquait à l'humanité, ce que nous ne pouvons obtenir par nos propres efforts, Dieu nous l'a accordé immensément, gratuitement, à la mesure de son infinie bonté. Une nouvelle à partager, à vivre. *Heureuses et Saintes fêtes de Pâques.* Père Philippe Insoni, CFIC

### **Dans la nuit Sainte, la Veillée Pascale**

« La Veillée pascale, la nuit sainte où le Seigneur est ressuscité, est considérée comme « la mère de toutes les saintes veillées » (saint Augustin). L'Église y attend la résurrection du Christ en veillant, et la célèbre dans les sacrements. »

« Depuis les temps les plus reculés, cette nuit est « une veille en l'honneur du Seigneur ».

Elle est ordonnée de telle sorte que, selon la recommandation de l'évangile (Luc 12, 35 et ss), les fidèles, tenant en main leurs flambeaux allumés, soient semblables à des hommes qui attendent leur maître, afin qu'à son retour il les trouve en train de veiller et les fasse asseoir à sa table. (Exode 12, 42) Ordo, pages 235-236

**Dimanche de Pâques, la résurrection du Seigneur.**

### **Prière pour nos malades :**

Charles Émile Joly, Paul Faucher, Louise Hébert., Jean-Guy Savoie, Nicole Hotton, Léo Bachand, Lionel Blais, Mariette Gagnon, Gisèle Lacroix, Matthieu Losier, Gael Adolphe, Raymond-Marie Bouffard

**Messe pour les Confirmants à St-Joachim au 9928-110<sup>e</sup> rue, Edmonton  
dimanche 5 mai à 14h30**

### **Quêtes : 14 avril 2019**

Quête ordinaire : 1054.90\$, Don et Charité : 185.00\$, Ensemble Nous Servons : 60.00\$, Retraite : 50.00\$, Rameaux : 70.00\$, Dîme : 460.00\$, Projet de restauration : 11.00\$

**Le Conseil LaVerendrye se rencontrera dans la salle St-Joachim à 19h30(7h30)  
les lundi 13 mai et 10 juin 2019.**

### **Messe Familiale**

Les activités de nos messes familiales reprendront les samedis 25 mai et 15 juin 2019, à 17h(5h). Les messes seront animées par les enfants, les répétitions se feront à 16h(4h) avant la messe. Un souper sera servi. Les parents sont aussi invités.

### **Bottes et Vélo – CÉFFA - Le pèlerin dans tous ses états!**

Démarche pèlerine en préparation à la confirmation offert aux jeunes de la région d'Edmonton (Alberta), sur les sentiers de la rivière Saskatchewan. 2 jours de marche (26 km) les 3, 4 et 5 mai 2019. Pour plus d'information contactez :

Caroline Maillet-Rao au 587 597-2909 ou Diane Roy au 780 619-9597;

[secretaire.ceffa@gmail.com](mailto:secretaire.ceffa@gmail.com).

### **PÈLERINAGE EN TERRE SAINTE**

« Chantons la Terre Sainte » du 31 octobre au 11 novembre 2019

Le Coût est de 4175\$ au départ de Montréal; 4385\$ au départ d'Edmonton.

L'Accompagnateur : Le Père Robert Lebel, Le guide : Théa Van De Kraats.

**Caroline Maillet-Rao au 587 597-2909 ou Diane Roy au 780 619-9597;**

[secretaire.ceffa@gmail.com](mailto:secretaire.ceffa@gmail.com).

### **Les retraites à Star of the North**

Mercredi 24 avril de 14h(2h) à 16h(4h) ou de 19h(7h) à 21h(9h) Dimanche 28 avril de 13h(1h) à 16h(4h). Pour plus d'information, veuillez appeler au 780 459-5511

### **Préparation au mariage**

Le 27 avril et le 11 mai de 9h à 16h à St-Thomas d'Aquin

Les formateurs : Marc et Marie Hébert.

SVP appeler au 780 469-4182

***Une mise à jour: On verra bientôt le début de la réparation de la fondation de la sacristie au côté nord. Ceci imposera un accès limité temporaire pour les piétons et le stationnement.***

***Nous vous tiendrons au courant au fur et à mesure.***